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Abstract (en)
In order to provide a portioned cleaner, which can be handled easily and safely, for dishwashing machines, there is proposed a product for releasing
treatment agents into the wash liquid of an automatic washing or dishwashing machine, which product comprises a bag having at least one chamber
containing a treatment agent, where the chamber walls consist of water-soluble sheet material with a solubility in water such that the treatment agent
is released within the period up to the start of the clear rinse in accordance with the nature of the treatment agent.

Abstract (de)
Um einen portionierten Reiniger für Geschirrspülmaschinen bereitzustellen, der einfach und sicher handhabbar ist, wird ein Produkt zur Freisetzung
von Behandlungsmitteln in die Waschflüssigkeit einer automatischen Wasch- oder Geschirrspülmaschine vorgeschlagen, das einen Beutel mit
wenigstens einer ein Behandlungsmittel enthaltenden Kammer umfaßt, wobei die Kammerwände aus wasserlöslichem Folienmaterial mit einer
solchen Wasserlöslichkeit bestehen, daß das Behandlungsmittel innerhalb des Zeitraums bis zum Beginn des Klarspülens entsprechend der Art des
Behandlungsmittels freigesetzt wird.
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